
No. 22Nitrate d'ammonium
Le nitrate d'ammonium a été le premier engrais azoté solide (N) produit sur une grande échelle, mais sa popularité a baissé 
ces dernières années. Il a été une source azotée commune car il contient à la fois le nitrate et l'ammonium et il a une teneur 
relativement élevée en éléments nutritifs.

Production
   La production de nitrate d'ammonium à grande échelle a commencé dans les années 1940 quand il a été utilisé pour la 
fabrication des explosifs en temps de guerre. Après la fin de la Seconde Guerre mondiale, le nitrate d'ammonium est devenu 
disponible comme engrais commercial. La production du nitrate d'ammonium est relativement simple. En fait, le gaz 
ammoniac est mis en réaction avec l'acide nitrique pour former une solution concentrée avec fort dégagement de chaleur.
   L’engrais perlé est formé à partir  de la pulvérisation d’une solution concentrée de nitrate d'ammonium (95 à 99%) au 
sommet d’une tour de vaporisation où les gouttelettes tombent, se refroidissent et se solidifient. Les perles de faible 
densité sont plus poreux que ceux à haute densité et sont préférés pour une utilisation industrielle, tandis que les perles 
à haute densité sont utilisés comme engrais.
   Le nitrate d'ammonium granulaire est fabriqué par pulvérisation à plusieurs reprises de la solution concentrée sur les 
petites granules dans un tambour rotatif. Puisque le nitrate d'ammonium est hygroscopique et absorbe l'humidité de l'air 
facilement, il est communément stocké dans des entrepôts climatisés ou dans des sacs scellés. L'engrais solide est 
habituellement recouvert d'un composé antiagglomérant pour empêcher le collage et l'agglutination. Le nitrate d'ammonium 
peut être fusionné avec le sulfate d'ammonium ou avec des minéraux de carbonate modifiés pour réduire ses propriétés 
explosives. Ces minéraux carbonatés à faible concentration azotée et peu solubles, rendent le produit modifié moins 
approprié pour une application dans un système d'irrigation (fertigation). 

Usage agricole
   Le nitrate d'ammonium est un engrais très populaire car il fournit la moitié de l’azote sous forme de nitrate et l’autre moitié 
sous forme d'ammonium.La forme nitrate se déplace facilement avec l'eau du sol vers les racines où elle est immédiatement 
disponible pour être absorbée par les plantes. La fraction ammonium est absorbée par les racines ou graduellement convertie 
en nitrate par les microorganismes du sol. Beaucoup de producteurs de légumes préfèrent une source de nitrate immédiate
-ment disponible pour la nutrition des plantes et utilisent le nitrate d'ammonium. Il est populaire pour la fertilisation du 
pâturage et des prairies étant donné qu'il est moins sensible aux pertes par volatilisation que les engrais à base d'urée 
lorsqu’ils sont répandus à la surface du sol.
   Le nitrate d'ammonium est couramment mélangé avec d'autres engrais, mais ces mélanges ne peuvent pas être stockés 
pendant de longues périodes en raison d'une tendance à absorber l'humidité de l'air. La très haute solubilité du nitrate 
d'ammonium, fait qu’il est bien adapté pour la fabrication de solutions pour la fertigation et les pulvérisations foliaires.

Pratiques de gestion
   Le nitrate d'ammonium est un engrais azoté populaire en raison de sa facilité de manipulation et de sa haute teneur en 
éléments nutritifs. Il est très soluble dans le sol et la partie de nitrate peut aller au-delà de la zone racinaire dans des conditions 
humides. Le nitrate peut également être converti en gaz oxyde nitreux dans des conditions très humides à travers le processus 
de dénitrification. La portion d'ammonium n’est soumise à des pertes considérables jusqu'à ce qu'elle soit oxydée en nitrate.
Les inquiétudes sur l'utilisation illégale de l'engrais pour les explosifs ont entrainé la mise en place d’une réglementation 
gouvernementale stricte dans de nombreuses parties du monde. Les restrictions sur les ventes et le transport ont poussé 
quelques distributeurs d'engrais à mettre fin à la manipulation de ce produit.

Usage non agricole
   La forme granulée de nitrate d'ammonium à faible densité est largement utilisée comme un explosif dans l'industrie minière, pour 
les carrières, et aux chantiers de construction. Elle est intentionnellement poreuse pour permettre une adsorption rapide de 
l’essence (appelé ANFO).
   Des compresses froides instantanées sont fabriquées avec deux sacs, l’un contenant du nitrate d'ammonium sec et le second 
contenant de l’eau. Quand la barrière séparant les sacs est rompue, le nitrate d'ammonium se dissout rapidement dans une réaction 
endothermique, abaissant la température de 2 à 3°C en un temps très court.

Le nitrate d'ammonium granulaire 
fournit des quantités égales en nitrate 
et en ammonium. Son application a 
été très adaptée aux cultures maraichères 
ou fourragères
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Ammonium Nitrate
Ammonium nitrate was the first solid nitrogen (N) fertilizer produced on a large scale, but its popularity has declined in recent 
years. It has been a common N source because it contains both nitrate and ammonium and it has a relatively high nutrient content.

Production
 Large-scale production of ammonium nitrate began in the 1940s when it was used for munitions during wartime. After the 
end of World War II, ammonium nitrate became available as a commercial fertilizer. The production of ammonium nitrate is 
relatively simple, where ammonia gas is reacted with nitric acid to form a concentrated solution and considerable heat.   
 Prilled fertilizer is formed as a drop of the concentrated ammonium nitrate solution (95 to 99%) falls from a tower and 
solidifies. Low density prills are more porous than high density prills and are preferred for industrial use, while high density 
prills are used as fertilizer. Granular ammonium nitrate is made by repeatedly spraying the concentrated solution onto small 
granules in a rotating drum.
 Since ammonium nitrate is hygroscopic and readily attracts moisture from air, it is commonly stored in air-conditioned ware-
houses or in sealed bags. The solid fertilizer is usually coated with an anti-caking compound to prevent sticking and clumping.  
 Ammonium nitrate can be fused with ammonium sulfate fertilizer or amended with carbonate minerals to reduce its 
explosive properties. These carbonate minerals lower the N concentration and are sparingly soluble, making the modified 
product less suitable for application through an irrigation system (fertigation).  

Agricultural Use
 Ammonium nitrate is a popular fertilizer since it provides half of the N in the nitrate form and half in the ammonium form. 
The nitrate form moves readily with soil water to the roots where it is immediately available for plant uptake. The ammonium 
fraction is taken up by roots or gradually converted to nitrate by soil microorganisms. Many vegetable growers prefer an im-
mediately available nitrate source of plant nutrition and use ammonium nitrate. It is popular for pasture and hay fertilization 
since it is less susceptible to volatilization losses than urea-based fertilizers when left on the soil surface.  
 Ammonium nitrate is commonly mixed with other fertilizers, but these mixtures cannot be stored for long periods because 
of a tendency to absorb moisture from the air. The very high solubility of ammonium nitrate makes it well suited for making 
solutions for fertigation or foliar sprays. 

Management Practices
 Ammonium nitrate is a popular N fertilizer due to its ease of handling and high nutrient content. It is very soluble in the soil 
and the nitrate portion can move beyond the root zone under wet conditions. Nitrate can also be converted to nitrous oxide gas 
in very wet conditions through the process of denitrification. The ammonium portion is not subject to considerable loss until it 
is oxidized to nitrate. 
 Concerns over illegal use of the fertilizer for explosives have caused strict government regulation in many parts of the world. 
Restrictions on sales and transportation have caused some fertilizer dealers to discontinue handling this material. 

Non Agricultural Uses
 A low-density form of prilled ammonium nitrate is widely used as an explosive in the mining industry, for quarries, and in con-
struction sites. It is intentionally porous to allow rapid adsorption of fuel oil (termed ANFO).
 Instant cold packs are made with two bags—one containing dry ammonium nitrate and the second containing water. When the 
barrier separating the bags is ruptured, the ammonium nitrate rapidly dissolves in an endothermic reaction, lowering the pack’s 
temperature to 2 to 3 ºC within a very short time.
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Chemical Properties
Chemical formula: NH4NO3

Composition: 33 to 34% N
Water solubility (20 ºC): 1,900 g/L

Granular ammonium nitrate 
provides equal amounts of 
nitrate-N and ammonium-N, 
and its application has been 
highly suited to vegetable or 
forage crops. 
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Le nitrate d'ammonium a été le premier engrais azoté solide (N) produit sur une grande échelle, mais sa popularité a baissé 
ces dernièresannées. Il a été une source azotée commune car il contient à la fois le nitrate et l'ammonium et il a une teneur 
relativement élevée en éléments nutritifs.
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fabrication des explosifs en temps de guerre. Après la fin de la Seconde Guerre mondiale, le nitrate d'ammonium est devenu 
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densité sont plus poreux que ceux à haute densité et sont préférés pour une utilisation industrielle, tandis que les perles 
à haute densité sont utilisés comme engrais.
   Le nitrate d'ammonium granulaire est fabriqué par pulvérisation à plusieurs reprises de la solution concentrée sur les 
petites granules dans un tambour rotatif.Puisque le nitrate d'ammonium est hygroscopique et absorbe l'humidité de l'air 
facilement, il est communément stocké dans des entrepôts climatisésou dans des sacs scellés. L'engrais solide est 
habituellement recouvert d'un composé antiagglomérant pour empêcher le collage et l'agglutination.Le nitrate d'ammonium 
peut être fusionné avec le sulfate d'ammonium ou avec des minéraux de carbonate modifiés pour réduire sespropriétés 
explosives. Ces minéraux carbonatés à faible concentration azotée et peu solubles, rendent le produit modifiémoins 
approprié pour une application dans un système d'irrigation (fertigation). 

Utilisation agricole
   Le nitrate d'ammonium est un engrais très populaire car il fournit la moitié de l’azote sous forme de nitrate et l’autre moitié 
sous forme d'ammonium.La forme nitrate se déplace facilement avec l'eau du sol vers les racines où il est immédiatement 
disponible pour être absorbé par les plantes. La fraction ammoniumest absorbée par les racines ou graduellement convertie 
en nitrate par les microorganismes du sol. Beaucoup de producteurs de légumes préfèrent une source de nitrate immédiate
-ment disponible pour la nutrition des plantes et utilisent le nitrate d'ammonium. Il est populaire pour la fertilisation du 
pâturage et des prairies étant donné qu'il est moins sensible aux pertes par volatilisation que les engrais à base d'urée 
lorsqu’ils sont répandus à la surface du sol.
   Le nitrate d'ammonium est couramment mélangé avec d'autres engrais, mais ces mélanges ne peuvent pas être stockés 
pendant de longues périodes en raisond'une tendance à absorber l'humidité de l'air. La très haute solubilité du nitrate 
d'ammonium, fait qu’il est bien adapté pour la fabricationde solutions pour la fertigation et les pulvérisations foliaires.

Pratiques de gestion
   Le nitrate d'ammonium est un engrais azoté populaire en raison de sa facilité de manipulation et de sa haute teneur en 
éléments nutritifs. Il est très soluble dans le solet la partie de nitrate peut aller au-delà de la zone racinaire dans des conditions 
humides. Le nitrate peut également être converti en gaz oxyde nitreuxdans des conditions très humides à travers le processus 
de dénitrification. La portion d'ammonium n’est soumise à des pertes considérables jusqu'à ce qu'ilsoit oxydé en nitrate.
Les inquiétudes sur l'utilisation illégale de l'engrais pour les explosifs ont entrainé la mise en place d’une réglementation 
gouvernementale stricte dans de nombreuses parties du monde.Les restrictions sur les ventes et le transport ont poussé 
quelques marchands d'engrais à mettre fin à la manipulation de ce matériau.

Les utilisations non agricoles
   Une forme perlée de nitrate d'ammonium à faible densité est largement utilisée comme un explosif dans l'industrie minière, pour 
les carrières, et dans la constructiondes sites. Elle est intentionnellement poreuse pour permettre une adsorption rapide de 
l’essence (appelé ANFO).
   Des compresses froides instantanées sont fabriquées avec deux sacs, l’un contenant du nitrate d'ammonium sec et le second 
contenant de l’eau. Quand labarrière séparant les sacs est rompue, le nitrate d'ammonium se dissout rapidement dans une réaction 
endothermique, abaissant latempérature de 2 à 3°C en un temps très court.
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Propriétés chimiques
Formule chimique : 
Composition : 
Solubilité dans l'eau (20°C) : 

Ammonia
Ammonia (NH3) is the foundation for the nitrogen (N) fertilizer industry.  It can be directly applied to soil as a plant nutri-
ent or converted into a variety of common N fertilizers. Special safety and management precautions are required.
    
Production
 Almost 80% of the Earth’s atmosphere is composed of N2 gas, but it is in a chemically and biologically unusable form. In the 
early 1900s, the process for combining N2 and hydrogen (H2) under conditions of high temperature and pressure was devel-
oped. This reaction is known as the Haber-Bosch process: [3H2 + N2  2 NH3]
 A variety of fossil fuel materials can be used as a source of H2, but natural gas (methane) is most common. Therefore, most 
NH3 production occurs in locations where there is a readily available supply of natural gas.
 Ammonia is a gas in the atmosphere, but is transported in a liquid state by compressing or refrigerating it below its boiling 
point (-33 ºC).  It is shipped globally in refrigerated ocean vessels, pressurized rail cars, and long-distance pipelines. 

Agricultural Use
 Ammonia has the highest N content of any commercial fertilizer, making it a popular source of N despite the potential hazard 
it poses and the safety practices that are required for its use. When NH3 is applied directly to soil, it is a pressurized liquid that 
immediately becomes a vapor after leaving the tank. Ammonia is always placed at least 10 to 20 cm (4 to 8 in.) below the soil 
surface to prevent its loss as a vapor back to the atmosphere. Various types of tractor-drawn knives and shanks are used to 
place the NH3 in the correct location. Ammonia will rapidly react with soil water to form ammonium (NH4

+), which is retained 
on the soil cation exchange sites. Ammonia is sometimes dissolved in water to produce “aqua ammonia”, a popular liquid N 
fertilizer. Aqua ammonia does not need to be injected as deeply as NH3, which provides benefits during field application and 
has fewer safety considerations. Aqua ammonia is frequently added to irrigation water and used in flooded soil conditions.

Management Practices
 Handling NH3 requires careful attention to safety. At storage facilities and during field application, appropriate personal protection 
equipment must be used. Since it is very water soluble, free NH3 will rapidly react with body moisture, such as lungs and eyes, to 
cause severe damage. It should not be transferred or applied without adequate safety training.
 Immediately after application, the high NH3 concentration surrounding the injection site will cause a temporary inhibition of soil 
microbes. However,  the microbial population recovers as NH3 converts to NH4

+, diffuses from the point of application, and then 
converts to nitrate. Similarly, to avoid damage during germination, seeds should not be placed in close proximity to a recent zone of 
NH3 application. Inadvertent escape of NH3 to the atmosphere should be avoided as much as possible. Emissions of NH3 are linked 
to atmospheric haze and changes in rain water chemistry. The presence of elevated NH3 concentrations in surface water can be 
harmful to aquatic organisms. 

Non Agricultural Uses
 Over 80% of NH3 production is used for fertilizer, either for direct application or converted to a variety of solid and liquid N fertilizers.  
However, there are many important uses for NH3 in industrial applications. Household cleaners are made from a 5 to 10% solution of 
NH3 dissolved in water (to form ammonium hydroxide). Because of its vaporization properties, NH3 is used widely as a refrigerant.  
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Chemical Properties
Ammonia (NH3) 
 N Content 82% N
 Boiling Point -33 ºC (-27 ºF)
Aqua Ammonia (NH4OH)
 N Content  20 to 24% N
 pH  11 to 12

Les Sources Spécifiques des Eléments Nutritifs est une série de fiches qui résume brièvement les principales sources d’engrais et d’éléments nutritifs dans 
l’agriculture moderne. Ces fiches sont rédigées par les scientifiques de l’Institut International de la Nutrition des Plantes (IPNI) pour un usage éducatif. 
La mention de noms de sources d’engrais ou de produits n’implique en aucun cas des objectifs de support ou de recommendations. Cette série est disponible 
en fichiers PDF au site URL: > www.ipni.net/specifics<
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